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Universitäts- und Hansestadt Greifswald      14.11.2016 

Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde  

am Montag, 14. November 2016, 

Quartiersbüro Schönwalde II, Makarenkostraße 12 

 

 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende:    19:15 Uhr 

 

 

 Anwesenheit 

 

Herr  Thorsten Dehn  

Frau  Marion Lemke 

Frau  Karola Lüptow 

Herr  Erik von Malottki 

Herr  Olaf Schmidt 

  

 Gäste 

 

Frau  Anette Riesinger  

Frau Kühlbach (Tiefbau- & Grünflächenamt) 

Herr Dr. Wolfgang Meier 

Herr Ringwald 

  

  

  

  

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 12.10.2016 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 6. Informationen der Verwaltung 

 6.1. Geplante Instandsetzungen für 2017 Dez.  II,  Amt 66 

 6.2. 

3. Änderungssatzung zur Satzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 

über die Erhebung von Beiträgen für den Bau von Straßen, Wegen und Plätzen 

(Straßenausbaubeitragssatzung) SPD-Fraktion 

 7. Informationen des Vorsitzenden 



Niederschrift der öffentlichen Sitzung der OTV Schönwalde II vom 14.11.2016 

 

Seite - 2 - 

 

 

 8. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 9. Schluss der Sitzung 

 

 

 

TOP 1. Eröffnung der Sitzung 

Herr Schmidt eröffnet die Sitzung um 1800 Uhr. 

 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 12.10.2016 

Es gibt eine Änderung: Frau Lüptow war entschuldigt, stattdessen nahm Frau 

Lembke an der Sitzung teil. 

 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

Herr Meier teilt mit, dass der Gehweg vor dem Humboldt-Gymnasium sich in einem 

schlimmen Zustand befindet – nach Regenfällen gibt es große Pfützen. Die bishe-

rigen Reparaturen wären nur „Klexerei“ gewesen, d.h., nur Ausbesserung kleiner 

Schäden. Der Gehweg müsste aber insgesamt in Ordnung gebracht werden. Dann 

werden zwar mit großem Aufwand Blätter gefegt, aber Scherben bleiben liegen 

(geht vor Schulen nicht) Herr v. Malottki meint, dass der Weg unbedingt auf die 

Instandsetzungsliste soll. Herr Ringwald bemerkt, dass der Weg, stadteinwärts 

rechts neben der Anklamer Straße, nach Befahren mit Baufahrzeugen unbedingt 

kontrolliert werden muss, denn dann gibt es Schäden. Es taucht die Frage auf, 

warum es eigentlich nicht mehr Kreisverkehre gäbe. Frau Kühlbach antwortet, 

dass das oft an den Eigentumsverhältnissen um die betreffenden Kreuzungen 

herum liegt. Es wird angemerkt, dass die Länge der Ampelzyklen für Linksabbieger 

in der Anklamer Straße, Kreuzung Thälmannring ist zu kurz ist. 

 

 

TOP 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

Die Beschlussvorlage „Saubere Stadt“ wurde in der Bürgerschaft beschlossen. 

 

 

TOP 6. Informationen der Verwaltung 

 

 

TOP 6.1. Geplante Instandsetzungen für 2017 

Frau Kühlbach stellt die Liste vor. Es stellt sich heraus, dass die bisher geplanten 

Instandsetzungen Schönwalde-II nicht betreffen. Dafür wird von Herrn v. Malottki 



Niederschrift der öffentlichen Sitzung der OTV Schönwalde II vom 14.11.2016 

 

Seite - 3 - 

 

die von unseren Gästen monierte Situation vor dem Humboldt-Gymnasium (Geh-

weg) zur Aufnahme in die Liste vorgeschlagen.  Frau Kühlbach meint, genauer 

müsste es dort heißten „die Baustellenzufahrt“. Laut Herrn v. Malottki müsste 

auch die Einmündung der Tolstoi- in die Koitenhäger Straße aufgenommen wer-

den. 

Die Anträge (Makarenko-  und Tolstoistraße) werden einstimmig von der OTV be-

stätigt. Mit den Änderungen wird die Informationsvorlage von unserer Seite ein-

stimmig bestätigt. 

 

 

TOP 6.2. 3. Änderungssatzung zur Satzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 

über die Erhebung von Beiträgen für den Bau von Straßen, Wegen und Plätzen 

(Straßenausbaubeitragssatzung) 

Die Änderungssatzung wird von Herrn v. Malottki vorgestellt und von den Mitglie-

dern der OTV einstimmig bestätigt. 

 

 

TOP 7. Informationen des Vorsitzenden 

Es liegen keine neuen Informationen vor. 

 

 

TOP 8. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

Herr v. Malottki ist der Meinung, daß durch die derzeitige Situation die Schulsozi-

alarbeit in Schönwalde-II gefährdet ist. Wir sollten uns unbedingt dazu positionie-

ren. Dazu sollte zur nächsten Sitzung Frau Martina Hadlich (Leiterin der 

Schulsozialarbeit) eingeladen werden. 

Die Fahrradselbsthilfewerkstatt braucht Platz in einem Gebäude. Unser Vorschlag 

an die Stadt: Es soll geprüft werden, wo möglicherweise noch freie Räumlichkei-

ten vorhanden sind ! 

Frau Riesinger berichtet über den Ende November geplanten Adventsmarkt in 

Schönwalde-II. 

Es wäre schön, wenn die nächste Sitzung in der Scheune stattfinden könnte (statt 

fehlendem Jahresausklang) – wie sich inzwischen gezeigt hat, ist die Scheune am 

09. Januar 2017 geschlossen. Vielleicht kann unsere darauffolgende Sitzung  

stattdessen dort stattfinden; wir werden im Januar wieder im QM tagen. 

 

 

TOP 9. Schluss der Sitzung 

Herr Schmidt schließt die Sitzung um 1915 Uhr. 

 

 

gez. 

Olaf Schmidt  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 

 


